

## RINGKASAN SKRIPSI

Yulius Sedarga Maslan. (2016). Falsafah Hidup dalam Cerita Rakyat *Petuah Tanah Leluhur* karya Musfeptial Musa & Ilham Setia. Skripsi. Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Pendidikan Bahasa dan Seni, Institut Keguruan dan Ilmu Pendidikan Persatuan Guru Republik Indonesia. (Pembimbing Pertama: Dra. Hj. Sulha, M.Si., Pembimbing Kedua: Al Ashadi Alimin, M.Pd.)

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh ketertarikan untuk mengkaji falsafah hidup dalam cerita rakyat *Petuah Tanah Leluhur* karya Musfeptial Musa dan Ilham Setia. Adapun alasan peneliti mengkaji falsafah hidup karena dalam hidup itu perlu adanya teladan atau pandangan dalam bermasyarakat. Pandangan hidup yang berupa pedoman tingkah laku, tata krama, tradisi, dan petuah leluhur merupakan suatu hal yang harus manusia lakukan agar manusia secara moral semakin maju dan berkembang. Masalah penelitian dalam penelitian ini adalah “Bagaimanakah falsafah hidup dalam cerita rakyat *Petuah Tanah Leluhur* karya Musfeptial Musa dan Ilham Setia?”. Adapun sub-sub masalah dalam penelitian ini, *Pertama*, Bagaimanakah falsafah hidup dilihat dari cara manusia memandang dan mengartikan hidup?; *Kedua*, Bagaimanakah falsafah hidup dilihat dari hubungan manusia dengan alam?; *Ketiga*, Bagaimanakah falsafah hidup dilihat dari hubungan manusia dengan sesamanya?.

Metode dalam penelitian ini menggunakan metode deskriptif dan bentuk penelitian kualitatif. Sedangkan pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan sosiologi sastra. Teknik pengumpul data yang digunakan adalah teknik studi dokumenter. Alat pengumpul data yang digunakan adalah *Human Instrumen* dengan bantuan kartu pencatat data. Teknik keabsahan data yang digunakan adalah kecukupan referensi, triangulasi dan pemeriksaan teman sejawat melalui diskusi. Teknik analisis yang digunakan adalah kajian isi.

Berdasarkan hasil analisis falsafah hidup dalam cerita rakyat *Petuah Tanah Leluhur* karya Musfeptial Musa & Ilham Setia dapat disimpulkan bahwa dalam cerita rakyat terdapat falsafah hidup atau pandangan hidup yang patut kita ikuti dalam kehidupan ini. Adapun falsafah hidup tersebut meliputi falsafah hidup dilihat dari cara manusia memandang dan mengartikan hidup terdiri dari berkenginan kuat, patuh terhadap perintah orang tua, dan rajin; hubungan manusia dengan alam terdiri dari manusia memerlukan alam, alam menyediakan berbagai kebutuhan manusia, dan hantu & manusia bekerja sama; dan hubungan manusia dengan sesamanya terdiri dari rasa kekeluargaan, musyawarah & mufakat, dan upacara adat